

Conférence interactive et ateliers «le dialogue interculturel dans notre pratique professionnelle»

Dans le cadre de l'animation de la **Convention Territoriale Globale** en Terres des Confluences, la Communauté de communes vous propose, une première journée professionnelle.

DDa

Jeudi 19 décembre 2024 de 9h à 17h à Castelmayran (Foyer rural)

En milieu professionnel, l'interculturalité touche aujourd'hui tous les secteurs d'activité et se trouve bien souvent au cœur de nos interactions avec nos collègues de travail, nos partenaires, les personnes accueillies au sein de nos structures.

Ce contexte de travail pluriculturel est un terrain particulièrement propice à l'apparition de « zones sensibles », sources de quiproquos ou de tensions et donc d'obstacles à la rencontre de l'autre : manières d'habiter l'espace et le temps, relation au corps, à l'éducation, à la norme, à l'autorité, modalités et règles de communication, place de la religion, ou encore représentations liées au genre.

Tout cela peut engendrer de multiples incompréhensions, d'erreurs dans l'évaluation des besoins et des situations rencontrées et, in fine, être à l'origine d'actions professionnelles inadéquates. Par conséquent, dialoguer, accompagner ou accueillir toute personne, peu importe ses origines et appartenances, réelles ou supposées, ne va pas de soi et nécessite de se décentrer et de renforcer ou cultiver une posture interculturelle juste et engagée.

Bien plus qu'un simple apport de connaissances, cette journée s'envisage comme un espace d'échanges et un temps réflexif pour mettre en perspective nos pratiques professionnelles.

La participation se fait obligatoirement sur inscription car les places sont limitées à 25 personnes.
inscription avant le mardi 10 décembre

Je m'inscris en ligne, via le QR Code







Charlotte Joncour est formatrice et conférencière engagée autour du dialogue interculturel, des migrations et de la lutte contre les discriminations.

Elle revendique une approche interculturelle critique, issue de la psychologie interculturelle appliquée, de la sociologie, des luttes anti racistes et féministes et de l'éducation populaire.

Elle est salariée entrepreneuse au sein de la Coopérative Oxalis et membre du réseau SIETAR, The Society for Intercultural Education, Training and Research.

Programme de la journée

Matin de 9h à 12h

• Conférence interactive vous permettant de saisir les fondamentaux de l'approche interculturelle.

Le repas vous est offert

Après-midi de 13h30 à 17h

 Travail et échanges en sous-groupes et en plénière afin d'approfondir le lien entre identités, cultures et rapports de pouvoir, et d'échanger sur des situations professionnelles vécues.

Tout au long de la journée, la formatrice sera présente pour encourager les prises de parole, accompagner les réflexions et les éclairer avec des apports théoriques de manière accessible et adaptée.

Plus d'informations auprès de Céline DIOGO, chargée de coopération services aux familles, Communauté de communes Terres des Confluences :

 $06\ 33\ 58\ 28\ 52\ ou\ par\ mail\ c.diogo@terresdeconfluences.fr$

Formulaire d'inscription

(å renvoyer uniquement par email å c.diogo@terresdesconlfuences.fr,
Nom et Prénom :
Profession:
Structure :
Coordonnées téléphonique :
a mail .

Retour le mardi10 décembre au plus tard

